

Marchan en Tijuana contra la caravana

Aline Corpus

TIJUANA.- Habitantes de esta ciudad protestaron ayer en contra de la caravana migrante e intentaron ingresar por la fuerza al albergue donde se concentra el mayor número de centroamericanos.

"Migrantes sí, invasores no", "¡Fuera sureños, aquí no te queremos!", "¡Invasores!", fueron algunas de las consignas que gritaron los manifestantes.

Al menos dos mujeres fueron agredidas, física y verbalmente, por defender a los centroamericanos, y ambas fueron retiradas de la protesta por elementos municipales.

La protesta se convocó, en un inicio, alrededor de 200 personas.

Uno de los organizadores, Fidel Ernesto González Hernández, presidente del Grupo Prioridad Mexicanos No Malinchismo, aseguró que las autoridades han privilegiado los derechos humanos sobre la seguridad nacional.

"(Algunos migrantes) Entraron de manera violenta, si no se regularizan en Estados Unidos, exigimos la deportación inmediata; que se selle la frontera sur y que no se descuide la seguridad nacional", señaló.

Una mujer que se defendió a los migrantes durante la protesta fue abucheada y agredida por decenas de manifestantes en la Glorieta de Cuauhtémoc, hasta que fue escoltada por elementos municipales.

"Tenemos que pedir reparación de Estados Unidos por todo el trauma histórico que tenemos como pueblos de Latinoamérica, porque Estados Unidos ha hecho intervenciones militaristas e imperialistas para robar a los indígenas, por eso vivimos en la pobreza", señaló la joven que prefirió no identificarse.

Después de protestar por alrededor de una hora, los manifestantes se trasladaron al albergue de la unidad deportiva Benito Juárez, en el centro de la ciudad, donde se localiza el mayor número de centroamericanos.

El contingente cruzó tres kilómetros por el centro de la ciudad sobre las avenidas Paseo de los Héroes y calle Tercera, y se topó con una valla de elementos municipales al llegar al albergue.

Algunas personas que encabezaron la marcha se mostraron agresivos y comenzaron a insultar a los agentes de seguridad.

"Vamos a pasar porque vamos a pasar, tú ni eres de aquí", gritaban.

Un hombre, quien no se identificó, golpeo los escudos de los agentes, mientras otras personas arrojaron botellas de plástico.

Alrededor de las 14:00 horas, otra mujer, quien se identificó como Monserrat Montiel, también fue agredida por personas del contingente por pedir tolerancia hacia los migrantes.

"Una vieja me dijo que por qué los defiende, pues porque también tienen corazón, me duele porque me pongo en los zapatos de ellos, yo he sufrido mucho, soy mexicana, pero eso es racismo", señaló.

"No porque unos se equivocaron, todos tienen la culpa, si los haitianos están aquí, ¿por qué ellos no?", cuestionó.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

Fecha de publicación: 19 de noviembre de 2018